

Fecha: 24-07-2024 Pág.: 2 2.900 Tiraje: Cm2: 329,2 Medio: El Trabajo Lectoría: 8.700 El Trabajo VPE: \$ 434.551 Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

Título: El papel de Chile en una hipotética Tercera Guerra Mundial: Análisis de expertos y sistemas de Inteligencia Artificial (IA)



El papel de Chile en una hipotética Tercera Guerra Mundial: Análisis de expertos y sistemas de Inteligencia Artificial (IA)

Gastón Gaete Coddou, Géografo Académico Universidad Playa Ancha

un mundo cada vez más tenso, marcado por conflictos como la invasión rusa co a Ucrania, la posibilidad de una Terceun tema de discusión recurrente. Aunque es un escenario hipotético y esperemos que nunca se materialice, es importante analizar las posibles implicaciones para países como Chile. ¿Qué rol podría desempeñar la nación sudamericana en un conflicto global de tal magnitud?

Para abordar esta compleja cuestión, se consultaron tanto a sistemas de Inteligencia Artificial (IA) como a expertos en relaciones internacionales. Sus perspectivas ofrecen una visión multifacética de los desafíos y oportunidades que Chile podría enfrentar en un escenario tan crítico.

de OpenAI, Gemini de Google y Copipuntos dave. En primer lugar, destacan la importancia de la ubicación geográfica de Chile. Su relativo aislamiento, gracias a la Cordillera de los Andes y su posición en el extremo sur de América, podría proporcionar cierta protección contra ataques directos. Esta característica, según Copilot, incluso podría convertir a Chile en un refugio potencial para personas que huyen del conflicto.

Sin embargo, la geografía es un arma de doble filo. Si bien ofrece protección, también podría aislar a Chile de sus aliados y recursos vitales. GPT 4.0 señala que el país podría verse significativamente afectado por la interrupción del comercio global y la volatilidad de los mercados, especialmente en sectores dave como la minería y la exportación agrícola.

Los recursos naturales de Chile emergen como un factor crucial en todos los análisis. El cobre, el litio y otros minerales estratégicos podrían convertir al país en un obietivo valioso para las potencias en conflicto. Gemini sugiere que esto podría atraer tanto aliados como adversarios, dependiendo de cómo Chile maneje sus recursos.

En cuanto a la postura diplomática, las IA sugieren que Chile podría optar por la neutralidad, como lo hizo durante gran parte de la Segunda Gue-

El contenido de columna de opinión rra Mundial. No obstante, sus alianzas basa su análisis en un artículo de au- internacionales, particularmente su toría del periodista Alexis Paiva y, en membresía en organizaciones como la este sentido, hay que resaltar que en ONU y la OEA, podrían ejercer presión para alinearse con un bando específi-

Los expertos en relaciones internara Guerra Mundial se ha convertido en cionales ofrecen perspectivas adicionales y matices importantes y, en este contexto, Guillermo Holzmann, académico de la Universidad de Valparaíso, enfatiza que una Tercera Guerra Mundial .. no necesariamente sería nuclear y que, para algunos analistas, ya estamos en una guerra multidominio que no se evalúa bajo los parámetros dá-

Holzmann destaca asimismo el papel de Chile como proveedor de recursos naturales, similar a su rol en la Segunda Guerra Mundial. Sin embargo, advierte sobre los desafíos que enfrentaría el país en términos de abastecimiento y seguridad energética y alimen-Los sistemas de IA, como GPT 4.0 taria. La interrupción de las cadenas de suministro globales podría tener conlot de Microsoft, coinciden en varios secuencias devastadoras para la economía chilena.

> Por su parte, Pablo Álvarez, académico de la UDP, considera ...poco probable que Chile adopte una posición de neutralidad absoluta. Según su análisis, el país ...se inclinaría más hacia Occidente debido a sus relaciones históricas, comerciales y culturales. No obstante, descarta una participación militar directa debido a las limitadas capacidades de despliegue de Chile.

> Álvarez, a su vez, sugiere que el país podría desempeñar un papel más significativo en el ámbito diplomático, aprovechando su tradición en este campo para mediar entre las partes en conflicto. Además, plantea la posibilidad de que Chile sirva como puente logístico para las potencias occidentales, proporcionando un punto de abastecimiento estratégico en el hemisferio sur.

> Ambos expertos coinciden en la importancia de la preparación y la planificación estratégica. Holzmann subraya la .. necesidad de un alineamiento institucional entre los sectores político, militar y empresarial para enfrentar los desafíos que surgirían en un escenario de guerra global.

> En condusión, aunque Chile no sería un actor principal en una hipotética Tercera Guerra Mundial, su rol no sería insignificante. Sus recursos naturales, posición geográfica y tradición di-